



SEISMIC

AWARD

Preisverleihung mit Medienkonferenz

Brig, 03.09.24

Erdbebenertüchtigung, Denkmalpflege und Architektur im Einklang

SBB Rotonde, Serviceanlage SBB Cargo Brig, Tunnelstrasse 160, Brig-Glis VS

Martin Hitz

Präsident der Jury, Stiftung Baudynamik und Erdbebeningenieurwesen

Es ehrt mich sehr, dass ich bereits zum zweiten Mal nach 2021 einer hochkarätigen Gruppe aus Fachleuten der Architektur und des Bauingenieurwesens vorstehen durfte. Für die Architektursparte ist das Thema Erdbebensicherheit wohl (noch) nicht gleich verankert oder gar alltäglich, wie bei den Kolleginnen und Kollegen im Bereich des Ingenieurwesens. Umso mehr ist mir auch in diesem Jahr aufgefallen, dass sich das Thema und vor allem die Lösungen dazu kaum sinnvoll trennen lassen. Die herausragenden Lösungen brauchen aber nicht nur die interdisziplinäre Arbeits- und Denkweise von Architekten und Bauingenieurinnen, sondern auch das Fordern und das Verständnis der Bauherrschaften. Im heute preisgekrönten Objekt kommen noch die Fachleute der Denkmalpflege dazu, in unserem Beispiel gleich mehrfach.

Die Stiftung betont denn auch unermüdlich diesen Ansatz: nur gemeinsam kommt man zum preiswürdigen Ziel!

Die Fülle der eingereichten Beiträge war überschaubar, was nicht die Qualität der Arbeiten schmälert. Es fällt aber auf, dass im Raum Basel oder Wallis das Thema schon deutlich präsenter ist als in anderen Landesregionen.

Wir als Jury, namentlich Pia Hannewald, Bastian Leu, sowie Raphael Frei und Stefan Graf hätten durchaus auch noch ein paar Arbeiten mehr angesehen und hoffen, dass sich in Zukunft noch vermehrt gute Objekte mit ihren Planerteams und Bauherrschaften dieser Ausmarchung stellen werden.

Das preisgekrönte Objekt wird im Anschluss noch ausführlich gewürdigt. Was mir besonders Freude bereitet hat, ist der sehr zurückhaltende Eingriff mit dieser enormen Wirkung. Was es dazu brauchte, war Denksport und Varianzangebote, damit das Gute am Schluss so einfach daherkommt.

Lobend erwähnt werden soll auch die Transformation des Felix Platter Spitals in Basel, das mir als Präsident des NNBS natürlich auch in Punkto Nachhaltigkeit viel Freude gemacht hat.

Mein Dank gilt den Kolleginnen und Kollegen aus der Jury für die sehr interessanten Diskussionen; als Architekt für mich einmal mehr ein Lehrstück.

Brig, 03.09.24, Martin Hitz